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3.-AI parocer los transportes actua-
les no conatituyen un medio idóneo.
LOu6 cabrfa paro su sustituclón^

-Los transportes escolares tienen
mucho inconveniente, pero han cum-
plido una misión important(sima en nues-
tra zona, al permitirque desde la creación
de nuestro Instituto hayan cursado el ba-
chillerato en él más de 6.000 jóvenes de
distintos pueblos de la comarca. Sin es-
tos tan Criticados transportes, ni el 10 por
ciento de estos jóvenes hubieran tenido
ocasión de promocionarse.

Además los transportes del Instituto
han funcionado siempre bien; en un
principio fueron organizados porel Insti-
tuto en colaboración con los ayuntamien-
tos y en la actuali,dad son las asociacio-
nes de padres de alumnos quienes los
organizan en cada, ciudad recibiendo
todo el apoyo neces)drio del Instituto.

Me pregunta qué cál^rla para sustituir
lostransportes. Pues la areación en nues-
tra ciudad de un colegió o residencia (el
nombre es lo de menos) ct^paz de alber-

gar a un minimo de 600 alumnos de am-
bos sexos; alumnos becados natural-

mente, pues pretenter su^stituir los trans-
portes por una residencia donde tuvieran
que pagar una mensualidad aunque no
fuera etevada, fracasarfa dado el nivel
económico de la mayorfa de las familias
que envlan a sus hijos a nuestro Instituto.

4.--En ocasiones se han oido quejas
sobre la prolongada continuldad de las
horas de clese. ZExlstir(a soluclón paro
un rsparto más Idóneo sntre mañana y
tarde4

-Supongo que se refiere a la jornada
que se hace en el Instituto de 8,30 de la
mañana a 3 de la tarde. Quizás sea criti-
cable desde el punto de vista pedagógi-
co, ya que las últimas horas pueden ser
de bajo rendimiento. Esto se intenta con-
trarrestar, en lo posible, colocando en es-
tas horas las clases más dinámicas y
aquellas que requieren menos esfuerzo
mental. De todos modos estos inconve-
nientes son menores que la ventaja que
reportan. La jornada de mañana y tarde
exigirla un comedor escolar para los
cientos de muchachos que asisten de la
comarca. En bachillerato el comedor
como el transporte no están subvencio-
nados, por lo cual ambos gastos caerian
sobre los padres, muchos de los cuales
(la mayorta) no podrian sufragarlo.

la única solución para poder partir la
jornada es la que apuntábamos en la res-

puesta anterior: la creación de un colegio
residencia.

S.^scuela de Formadón Profeslo-
nal. Sus problemas y sus posibles solu-
cbnes.

-EI antiguo Centro Sindical que fun-
ciona en nuestra ciudad desde hace mu-
chos años (anteriormente como Escuela
de Artes y Oficios) ha tenido y tiene ac-
tualmente problemas que no pueden ex-
ponerse por su complejidad en una rá-
pida encuesta. EI Ayuntamiento por su-
puesto intenta ayudar a resolverla dentro
de sus posibilidades. Por otra parte se ha
solicitado por indicaciones de las autori-
dades del M.E.C. un Politécnico, que sea
capaz de albergar a todos los muchachos
de Zafra y su zona que desean cursar
estudios profesionales.

6.--Unlveraidad a Distancia. Hablar
sobre sus poslbllidadea en relaclón con
nuestro ciudad.

-Nos gustaría mucho que la Universi-
dad a Distancia pudiese contar en Zafra
con un buen centro colaboradory en este
sentido el Instituto Suárez Figueroa po-
dria ofrecer locales y profesorado idó-
neo. Pero esto sólo sería realidad si con-
tásemos con las oportunas subvenciones
de la propia UNED o del Ministerio, ya que
en el presupuesto del Ayuntamiento y
menos el del Instituto podrfan cubrir los
gastos de un centro de esta importancia.

7.--0stalles complementarlos que
ss consideron de Interbs.

-De mucho interés es la enseñanza de
adulto que está implantada en Zafra
desde hace muchos años y a la que pocos
le dan la importancia que tiene. Con poca
ayuda oficial, sin edificio propio (cada
arŜo va allá donde la manda) sobrevive
gracias a la vocación y entusiasmo de los
profesores que lo imparten.

Este año darán sus clases nocturnas en
aulas del instituto, pero es necesario que
cuenten con aulas propias dignas y bien
dotadas. No hay que olvidar que este tipo
de enseñanza es la que puede promocio-
nar a nuestras clases trabajadoras y per-
mitirles pasar al BUP nocturno que fun-
cione en el Instituto. Y una noticia de inte-
rés es que el Instituto Suárez de Figueroa
ha sido considerado como centro cola-
borador del INBAD (Instituto Bachillerato
a Distanoia) y ya este curso podrán contar
losalumnosde la zona Surde la provincia
que no puedan asistir a las clases oficia-
les con profesores tutores que le orienta-
rán en todas las asignaturas para que
puedan examinarse en junio.

COMISION DE OBRAS PUBLICAS Y
URBANISMO

Señores Ortiz, Martinez y Martn

PREGUNTAS FORMULADAS:

1) Obras públicas que se están ejecu-
tando.

2) Obras públicas proyectadas, a eje-
cutar a breve y medio plazo.

3) Necesidades al respecto más peren-
torias.

4) Arreglo de la carretera Instituto -
Carretera de Badajoz.

5) Cruce de las carreteras Badajoz,
Córdoba - Huelva, Perspectivas y proyec-
tos.

6) Opinión y gestiones efectuadas en
torno a una definitiva solución del cono-
cido por ..Cruce de la muerte».

7) Puente del ferrocarril en las cerca-
nfas del Poligono Industrial.

8; Proyectos sobre la plaza del Alcá-

zar.
9) ^Es cierto el rumor recogido en la

calle de la posible edificación, sobre los
que hoy son factorias de Pons Ortila,
S. L.?

10) Situación administrativa de la casa
en ruinas ubicada al lado del Parador de
Turismo, cuyo riesgo de derrumbamiento
y de producir una tragedia es evidente.

11) Detalles complementarios que se
consideren de interés.

1'-En la actualidad se está constru-
yendo un colector, que comienza al final
e la Avenida López Tienda, Ilamada por
los segedanos «Carretera de la Esta-
ción», junto al parque del Triunfo, y ter-
mina a las afueras de la ciudad, próximo a
la barriada de Belén, cogiendo una peri-
fertia de varias calles, con la cual se resol-
veria parte del desagiie de la zona alta de
la ciudad.

Pavimentación de algunos acerados y
reparación de la calle Avenida de la Fuen-
te, hasta Ilegar a la conexiÓn con la carre-
tera que conduce a Badajoz por la en-
trada del Instituto Suárez de Figueroa, de
la cual hablaremos en los próximos pun-
tos.

Pavimentación de la calle Severiena
Fernández.

Construcción de 400 nichos, de los
cuales ya están terminadas 250 unidades,
hallándose los demás en ejecución.

2`-En breve plazo, con presupuesto .
aceptado:

Construcción de un colector que co-
menzará en el barrio de Salamanca
«Avenida de la Estación», hasta conectar
con et anterior mencionado, recogiendo
asl todas las aguas de los pollgonos in-
dustriales y evitando de esa forma los
alagamientos que hasta la fecha se han
venido produciendo.

Reparación del tramo de carretera que
conduce desde el Instituto Suárez de Fi-
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gueroa y cuya salida conduce a la carre-
tera de Badajoz.

Aparcamientos en la zona de plaza de
Abastos, para descongestionar el tráfico
que se viene produciendo con motivo de
las cargas y descargas en ias horas pun-
tagdel mercado.

Pavimentación de las calles Monjas,
calle Diego Gastos, Plaza Bomba de los
Zapateros.

Construcción de inmediato por la em-
presa AGROMAN de colegios en el barrio
de los Mártires.

Construcción en breve plazo:
Pavimentación y aparcamiento en calle

Pasaje de Feria y continuación de la calle
Severiana Fernández, calle Navas y calle
del Pozo, así como algunas reparaciones
en acerado y demás arreglos.

3"- Las necesidades más perento rias
por el momento son la construcción de
viviendas, ya que et aumento de la pobla-
ción no va en consonancia con las vi-
viendas construidas en laactualidad, por
esta causa en muy breve plazo se empe-
zará la construcción de 170 viviendas so-

plazo paro subsanar defectos actuales
en relacfón con la sanidad local.

económico, politico, etc., en el que vivi-
mos.

La Comisión de Sanidad de este Ayun-
tamiento, en colaboración con el jefe lo-
cal de Sanidad, doctor Cillán, mantiene la
vigilancia sanitaria principalmente en las
relaciones con la salud pública y en una
junta de veterinarios de ta provincia en
este Ayuntamiento se Ilevaron a cabo
análisis de la cabaña de cabras incluidos
los pueblos cercanos, obteniéndose
muestras y numeración de ella con vistas
a la erradicación de la brucelosis, proce-
diéndose al sacrificio de los animales in-
fectados.

Parte del alcantarillado de la ciudad
está en estado deficiente con salidas ex-
ternas que dan lugar a infectación de los
pozos más o menos limítrofes. EI vertido
de ello es peligroso pues atraviesa huer-
tas y cabe la posibilidad del aprovecha-
miento de estas residuales que pueden
dar lugar a enfermedades infecto - con-
tagiosas, sobre todo en épocas caluro-
sas. En suma se trata de arreglar los ter-
minales o emisarios que trasladen las

Polfgono índustrial

ciales y en trámite la ejecución de otras
91 viviend_ as junto a la parroquia de San
Miguel,

Se están haciendo gestiones para la
ádquisición de terrenos junto a la torre de
San Francisco para la construcción de
100 viviendas asequibles económica-
mente a los más necesitados.

4"-Como antes he mencionado la ca-
rretera se construirá en breve tiempo,
dado que el presupuesto ya sé halla acep-
tado.

5.° - Se encuentra en estudio la re-
forma del cruce de las carreteras Badajoz
Córdoba - Huelva con la carretéra hasta
el Poligono Industrial, modificando el
puente de ferrocarril en altura y anchura,
y reforma de la carretera del cruce de la
barriada de Belén.

6.° - Sobre el Ilamado «Cruce de la
muerte•, nuestro alcalde está intentando
todo lo posible para una pronta solución,
ya que al no depender directamente de
los ayuntamientos, la solución corres-
ponde a las Obras Nacionales.

7"- Como hemos mencionado ante-
riormente en la reforma del cruce Bada-
joz - Córdoba - Huelva, por su proximidad
lo hemos metido con el estudio de dicha
reforma.

8.° - En la Plaza del Alcázar se pro-
yecta la constrúcción de aparcamientos y
jardines.

9.° - Es posible la urbanización de
donde actualmente se encuentra ubicada
la empresa Pons Ortila, S. L. .

10.° - La comisión personalmente es-
tamos en contacto con la empresa cons-
tructora que va a Ilevar a cabo dichas
obras; nos ha comunicado que en breve
tiempo será demolido y a continuación
comenzarán la construcción de viviendas
y locales comerciales, y antes de las pró-
ximas fiestas será evadido el posible pe-
ligro que me menciona.

11.° - Como detalles complementa-
rios existen diversidad de ellos, por los
cuales la comisión se ha interesado y está
trabajando con gran interés, para ir re-
solviendo los posibles problemas que va-
yan surgiendo, dentro de las posibilida-
des que el cargo nos permite.

COMISIOM DE SANIDAD

Señores Vledma, Pérez y L. Fernández

Preguntas formuladas:
1.-Problemas más importantes en la

actualidad de la aanidad local.

2.-Casa de la Salud.

3.--Casa de Socorro.

4.--H^spital.

5.-Clinica particular existente en la
actualidad. Suŝ derechoa sus deberes.

6.^oluclones a corto y a medio

aguas residuales a distancia del pueblo.

Otro punto en estudio es la recogida de
basura, transporte y vertido de basuras.
Está en estud io la recog ida noctu rna para
evitar el derrame que ocasionan los pe-
rros. Para ello hace falta material rodante
nuevo que acelera la recogida. Su tras-
lado a sitios distantes de la población en
donde su destrucción no ocasione mo-
lestias al vecindario. Es decir, planta de
tratamiento de basura. Otro tema es el
estudio de la captación de los perros va-
gabundos y su eliminación por medios
humanitarios modernos que no den es-
pectáculos caliejeros.

Preocupación constante de la Comi-
sión, alcalde y resto de la Corporación
sobre la asistencia social local y para ello
hemos efectuado tanto en Cáceres como
en Badajoz reuniones del alcalde. Comi-
sión y consejero de Sanidad de la Junta
Regional Preautonómica doctor don
Raimundo Garcia Arroyo. Abordando los
temas de los centros de urgencia, casa
comarcal de la Salud y Hospital, gestio-
nes que continúa el doctor Arroyo en la
actualidad en Madrid. EI Centro de Ur-
gencia se está gestionando el concurrir
en la zona las 5.000 cartillas precisas para
su consecución.

EI Ayuntamiento ha cedido 5.000 me-
tros de terreno en una zona de 20.000
metros para su expansión de edificación
si ello fuera preciso.

Y ya es hora de la que la Medicina pase
a ser preventiva además de curativa. Se
aprovecharán parte del ambulatorio (cu-
rativa) y la preventiva será de nueva cons-
trucción.

2-De momento con unas camas de
urgencia suceptibles de aumentar. Esto
daria lugar a mejor asistencia y en caso
de traslado ir(a a la especialidad que
fuera precisa, con historia y exámenes
complementarios precisos.

Sobre la clinica de la ciudad es un or-
ganismo autónomo, autorizado por la
superioridad, que solucióna con los me-
dios de que disAne los casos de urgen-
cia que se presentan, siendo insuficiente
debido a la cantidad de ellos, por lo que
se precisan los centros que se van a po-
neren marcha enumerados anteriormen-
te.

I La puesta en marcha de la Casa comar-
cal de la Salud Ileva consigo en plazo

! posteriora la creación de un Hospital CII-
nico con 200 camas en apoyo de la Casa
comarcal tlevando ello consigo la asis-
tencia a los enfermos necesarios evi-

I tando con ello la invasión masiva de las
residencias con beneficio en ellas de
asistencia, sobre todo quirúrgica y de
cuidados intensivos, que se harían más
eficaces en todas sus facetas, descon-
gestionando con ello el momento sanita-

! rio dentro del fenómeno sociológico,

En Zafra, como en el resto de la provin-
cia, se acusa un descenso demográfico
que conlleva el descenso en la natalidad
influenciada por la emigración.

EI área de Zafra tiene una subpobla-
ción de 170.089 habitantes, lo que arroja
uñ porcentaje de camas en ámbito pro-
vincial de un 0,1 de camas por cada 1.000
habitantes, cuando en la nacional existen
una media de 6 camas por cada mil habi-
tantes, según el doctor Evangelista, di-
rector general de Asiŝtencia Sanitaria.

Los doctores Espinosa y Gimeno pu-
blicaron en la Revlsta de Sanidad e HI-
giene del año 1976, un croquis de la pro-
vincia de Badajoz en que con visión prác-
tica de las necesidades sanitarias ubica-
ban en Zafra una residencia sanitaria (en
cuarto lugar) detrás de las de Badajoz,
Villanueva, Don Benito y Mérida.

Llamaban tercera área de la división de
la provincia a Zafraque presentaba un 0,1
de camas por mil habitantes. Por su con-
figuración orográfica era la zona en que
mayor tiempo se invierte en los despla-
zamientos. Entendian que en una zona de
subpoblación tan numerosa se hacia ne-
cesario iniciar los estudios para estable-
cer el número de camas realmente nece-
sarias para la perfecta asistencia hospita-
laria de enfermos de esta franja del Sur de
nuestra provincia.

Por esta razón, comentada tan sencilla
yclaramente, porjefes médicos, técnicos
como lo eran el doctor Espinosa, jefe
provincial de Sanidad, y el doctor Gime-
no, subjefe provincial, viviendo las nece-
sidades hace tres años en sus cargos, el
Ayuntamiento de Zafra, comisión de Sa-
nidad, integrada por el doctor Viedma de
la Torre, farmacéutico Pérez Pérez y don
Luis Fernández, estamos empeñados en
la consecución de un centro de urgencia.
La Casa comarcal de la Salud y Hospital
CI(nico apoyados con sumo interés porel
consejero de Sanidad de la Junta Regio-
nal Preautonómica, don Raimundo Gar-
cia Arroyo, el cual se encuentra en Ma-
drid gestionando estos asuntos y al que
nos uniremos si ello fuera preciso para el
logro de necesidades tan perentoiias
para esta zona.

COMISION DE INDUSTRIALIZACION Y
FERIA DE MUESTRAS.,

Sres. Martínez, J. Fernández y Alvarez

Preguntas formuladas:

1) Datos concrstos sobre la ubica-
dón de una f5brica dsdicada a la cons-
trucclón de bloques de granito, ds lo que
se trotó en un pleno municipal.

2) yLavadero de Ianesl

3) Cooperotivas de producción y pun-
tos de vista al respedo.

4) Posibllidades de instalación de
nuevas industrias, a corto y medio pla-
zo.

5) Las factorfas de peletizeción a ina-
talar en Fregenal de la Sierte, tpueden
tener slguna influends sconómiea fa-
voroble sobre Zafra4

8) Breve historial de la Ferla de Mues-
tros.

7) ConsMeromos que Ia promoción
serla de un certamsn como el que cita-
mos conlleva un traba)o ds eonsidero-
dón, con cuantiosos gsstos inherentes.
tConsidero ssa Comisión rentable sl
sstuerzo4

1"-EI Ayuntamiento de Zafra, a través
de su Comisión de Industrialización y Fe-
ria de Muestras, tiene el gusto de infor-
mar sobre la instalación en Zafra de una
empresa valenciana dedicada a la cons-
trucción de bloques de granito.

Esta empresa ha adquirido unos terre-
nos de unas 15 hectáreas, en la carretera
vieja de Los Santos, pasado el paso a
nivel, y el valor total de sus instalaciones,
que se construirán en varias fases, so-
brepasa los 400 millones de pesetas.

En su máximo rendimiento contará con
unos 120 puestos de trabajo. Tenemos
conocimiento de que tienen presentados
sus proyectos en los diferentes departa-
mentos oficiales, y tienen anunciado el
comienzo de las obras para el próximo
mes de octubre.

2.°-EI proyecto lavadero de lanas pa-
rece sér que ha quedado en suspenso,
debido a la crisis que actualmente atra-
viesan estas industrias. Por parte de la
comisión se han ofrecido las ayudas que
puedan facilitarse, cuando en su dia con-
sideren oportuno los empresarios efec-
tuar su instalación.

3'-EI Ayuntamiento colabora en la
creación de cooperativas de producción,
al considerar suponen una eficaz solu-
ción al problema del paro. Ya se encuen-
traen funcionamiento la primera de ellas,
dedicada a la confección del vestir, con
unos 15 puestos de trabajo, que se espera
aumenten en un próxirho futuro, dadas


